

# L'AVEYRON DE... ALAIN MARCILLAC, FIGURE DE L'AMICALISME DEPUIS PLUS DE VINGT ANS

MAJOR RETRAITÉ DE LA POLICE NATIONALE, CHARGÉ DE COMMUNICATION À L'IPA (INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATIONS) DE LA DÉLÉGATION PARIS, ALAIN MARCILLAC, ORIGINAIRE DU NORD-AVEYRON, EST DIRECTEUR DE LA COMMUNICATION DE LA FÉDÉRATION DES AVEYRONNAIS D'ICI ET D'AILLEURS

**Un homme qui vous a marqué**  
J'évoquerai ici Roger Adelbert, un homme ayant atteint l'âge de la sagesse. Il résidait dans une petite exploitation agricole à Lagarde, non loin de la demeure familiale située au Mas del Bosc, à Montpeyroux. Un individu singulier qui prenait plaisir à explorer les vastes étendues de la région tout en observant la nature. Elle lui fournissait l'inspiration nécessaire pour composer ses petits écrits ou chansons où il mettait en vers des hirondelles, le souffle du vent, un jardin parsemé de fleurs, un vieux moulin, une bête sauvage, illustrant cette nature qui l'entourait et qu'il chérissait tant à travers de multiples discussions philosophiques avec ses amis. Malicieux, coquin et espiègle, il se tenait au courant des nouvelles et ne reculait devant rien pour se moquer de ses semblables à travers des chansons ou des textes légèrement satiriques. Roger connaissait les mots de réconfort, il savait à tout moment nous apporter l'apaisement, avec ses paroles de poète, sa douceur, sa gentillesse, son calme et son éternel sourire.

**Une femme qui vous a marqué**  
Ma grand-mère du côté paternel s'appelait Maria. Elle résidait à Bonnefon, un modeste bourg situé non loin de Saint-Chély-d'Aubrac. Elle a pris soin, avec mon grand-père Joseph, de leurs treize enfants. La vie n'était pas un long fleuve tranquille mais elle faisait preuve d'un grand caractère et d'une détermination à surmonter toutes les épreuves et difficultés qu'elle rencontrait. Elle était très



Alain Marcillac est originaire du Nord-Aveyron.

Reproduction L'Aveyronnais

économe et menait une vie simple, généreuse, la table était toujours ouverte pour offrir un repas. Elle continuait à se rendre dans son jardin, qui n'était qu'à une courte distance, pour couper une salade, récolter quelques légumes et des feuilles de chou. Elle utilisait ces derniers pour concocter cette savoureuse soupe traditionnelle de l'Aveyron dont le goût me reste encore.

### Un souvenir fort

Je fais partie de la génération d'enfants originaires de l'Aveyron qui sont nés à Paris. Suite au décès de mes parents en 1999, la maison de ma mère située au Mas del Bosc est devenue ma propriété. Un petit corps de ferme qui se transmet depuis 1880. C'est l'éternelle mémoire de ces moments heureux partagés en famille, avec mes enfants Romain, Thomas et Aurélien, et mes petits-enfants Hugo, Maëlle, Aloïs, et Soline, que ce soit pendant les étés ou autour de grandes tables en

présence d'amis. C'est à ce moment-là que j'ai commencé à m'impliquer activement dans le monde de l'amicalisme en rejoignant l'amicale de l'Union Montagnarde, qui rassemble les originaires de Montpeyroux, Curières, Soulages-Bonneval, dont j'ai pris la présidence en 2006. Mon engagement auprès de la Fédération des Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs en tant que directeur de la communication constitue une belle aventure qui se poursuit.

### Une habitude ou un rituel

Quand je retourne au pays, il m'est toujours plaisant d'ouvrir le portail de notre demeure pour contempler le panorama, de prendre une grande bouffée d'air montagnard avant de rendre visite à nos précieux amis et voisins, Thérèse et Michel, les enfants de Roger.

### Le petit truc de l'Aveyron qui vous manque

Ceux qui ont compté dans ma vie et qui ne sont plus là maintenant !

### Un lieu

Choisir un endroit à privilégier est un peu ardu en Aveyron, car tout y est magnifique. Je préfère choisir les plateaux de l'Aubrac, un endroit que j'affectionne pour ses randonnées, ainsi que l'abbaye de Bonneval, pour sa tranquillité et son apaisement.

### Une bonne table

Je n'ai pas l'intention de promouvoir la concurrence. Cependant, le visiteur pourra déguster une cuisine raffinée, préparée avec amour dans des endroits comme Aubrac, Laguiole, Curières, Soulages-Bonneval, La Vitarelle et Le Cayrol.

### Un plat

Un excellent aligot ! Une coutume familiale transmise par mon père, Gaston, qui a travaillé dans les burons dès son plus jeune âge.

### Une boisson

Un bon vin du terroir sélectionné parmi les quatre appellations d'origines protégées, Une cuvée de marcillac, d'estaing, d'entraygues et du Fel ou un côte de Millau.

### Une qualité

Pour moi, la loyauté est un principe qui implique de respecter les engagements pris.

### Un défaut

L'impatience. J'aime m'engager dans des projets et qu'ils soient rapidement terminés !

### Une devise

Force et Honneur... C'est en quelque sorte le miroir de mes années passées sous l'uniforme. Mais surtout, il ne faut pas se décourager face aux difficultés, mais persévérer.

### Un rêve

Les années passent si rapidement ! Si nous avions la capacité de créer une machine à voyager dans le temps, nous pourrions tout recommencer, non pas pour revenir au passé le plus difficile, mais vers un avenir meilleur !

RECUEILLI PAR EMMANUEL PONS